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O ENTREVISTA. LUIS CORDERO, ministro de Seguridad Pública y caso del sicario venezolano: 

“Es una situación lamentable, inexplicable, pero 
que ha permitido identificar brechas de gestión” 
Constanza Caldera Pfeiffer 

constanza.calderacomercurioantofaguisad 

I ministro de Seguridad 
E Pública Luis Cordero 

asegura que todos os dí- 
asen la carterason complejos. 
Esto, ante la pregunta de si así 
han sido los últimos días, en 
medio dela polémica que exis- 
te tras la fuga del sicario vene- 
zolano identificado como Al- 
berto Meja, y la muerte de una 
personaacribillada con seten- 
tatirosen La Granja, donde fa- 
lleció una niña de siete años. 

EnAntofagasta, donde hoy 
encabezará la primera cuenta 
pública participativa del Minis- 
terio de Seguridad a cuatro me- 
ses de su instalación, en entre- 
vistaconeste Diarioseñala que 
situaciones como estas las 
aborda como problemas que 
tiene que resolver el Ministerio 
de Seguridad Pública. 

En estesentido, destacó la 
importancia degestionar la in- 
teroperabilidad y contar con 
un sistema de datos entre los 
distintos organismos en el sis- 
tema de seguridad pública. 

Asimismo, Cordero serefi 
rió al tema del crimen organi- 
zado, lasmedidas que ha adop- 
tado el país para combatir el 
crimen organizado y los deco- 
misos de droga en la región. 

  

CASO SICARIO 
Ministro, usted declaró que el si- 
cariovenezolanoidentificado ha- 
ceunos díascomo Alberto Mejía, 

tenía unared de protección quelo 

habriaayudadoa estafuga, y que 

estariaidentificada... 
«Sí, es una red de protec- 

ción que le permitió la salida 
del país. Yo no puedo entregar 
mayores antecedentes porque 
forman parte del la investiga- 
ción. Y están asociados a lasin- 

dagaciones policiales que aún 
semantienen porque recuerde 
que esta es una investigación 
que está en curso, queno solo 
tiene que ver con los autores 
materiales, sino que también 
con quienes hicieron el encar- 
goenelcaso delsicariato, pero 
efectivamente él disponía de 
una red de protección que le 
permitió viajar hacia el norte y 
porlotantosalir del país. 

Uno de los cuestionamientos ha 
sido lanecesidad de moderniza- 
ción respecto delas tecnologías 
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EL MINISTRO DE SEGURIDAD PÚBUCA, LUIS CORDERO ENCABEZA HOY LA PRIMERA CUENTA PÚBLICA DE LA CARTERA. 

“(...) lo quesenecesi- 
tason organismos 
públicos que coope- 
ren entre ellos para 
un resultado común, 
más que organismos 
públicos que rivali- 
cen entre ellos”. 

quetienenlasinstituciones, con- 
siderando que no está claro de 

quién fue laresponsabilidad... 
-Sí, pero más allá de eso, 

que eso lo determinan las res- 
ponsabilidades tanto del pun- 
to de vista de la investigación 
penal como del punto de vista 
administrativo. Parte de los te- 

mas quese han discutido estos 
días, entre otras, las compare- 
cencias quese hantenido en el 
propio Congreso. Ha estado 
vinculado entreotras alas rela- 
ciones y los vínculos entre di 
tintas bases de información. 

El Congreso viene dispo- 
niendo hace un tiempo dere- 
glas de interoperabilidad y uno 
delos mandatos del Ministerio 

de Seguridad es permitira 
teroperabilidad entrelas in: 
tuciones del sistema de justicia 
enel fondo esta es una situa- 
ción que es lamentable, que 
además sigue siendo inexplica- 
ble, pero que ha permitido 
también identificar específica- 
mente las brechas de gestión 
que permitirían que informa- 
ción que debiera estar fluida 
en un modo integrado funcio- 
nesegmentadamente y genere 
condiciones adecuadas para 
que se produzca este tipo de 

    

   

consecuencias que son muy 
negativas paraelsistema de se- 
guridad publica. Son negativas 
para el sistema de justicia, pe- 
roson especialmente negativas 
para el sistema de seguridad 
pública por el impacto que tie- 
neenla población, pero tam- 
bién porque tiene un efecto, 
sobre todo los esfuerzos que 
realizan las instituciones poli- 
cialesenla persecución y el es- 
clarecimiento de estos delitos. 

¿Cuálessonlas brechas que usted 
observa se han identificado? 

-Algunas que yo creo que 
han sido señaladas por estos 
días en el Congreso. Una tiene 
que ver conos distintos nive- 
les de registro que existen so- 
bre personas. Uno son los re- 
gistros de identificación que 
administra el Registro Civil, 
otrassonlas bases de datos que 
administran las policías, losre- 
gistros biométricos que en al- 
gunos casos existen y en otros 
casos noexisten. 

Esto,es un buen ejemplo de 
las razones de por qué se justi- 
fica un Ministerio de Seguridad 
Pública, porque uno de los ele- 
mentos centrales del Ministerio 
de Seguridad es gestionar la in- 
teroperabilidad y tambiéntener 
una gestión de una especie de 
federación de datos que existe 
entre distintos organismos enel 
sistema de seguridad pública. 

CRIMEN ORGANIZADO 
Ministro, enel contexto del caso 
de este sicario venezolano que 
pertenecía al Tren de Aragua. 
¿Qué tan complejo es el tema del 

  

crimenorganizado? 
-El crimen organizado co- 

mo asociaciones criminales 
quese conciertan bajo una es- 
tructura para la comisión de 
crímenesen el fondoteníacier- 
tas particularidades nacionales 
hasta que comenzó aproducir- 
se en el país un tipo de crimen 
organizado que es el denomi- 
nadocrimenorganizado trans- 
nacional, es decir, aquel que 
opera por organizaciones ex- 
ternas y que a su vez tiene vín- 
culos con beneficiarios que se 
encuentran en el exterior. 

Ese conjunto de tipos de 
bandas que comenzaron a 
operar en Chile comenzarona 
explotar mercados criminales 
que enel país nose habían de- 
sarrollado. Las extorsiones, los 
secuestros extorsivos, el sica- 
riato, latrata de personas, bue- 
naparte de delitos predatorios 
y además con otro elemento 
adicional que es un compo- 
nente de mucha violencia. 

(... Parte delasconsecuen- 
cias que el país tuvo con el au- 
mento de ese tipo de delitos a 
final de la década anterior y 
principios de esta implicó un 
gran esfuerzo por adecuar la 
legislación chilena en muy po- 
co tiempo, que son los acuer- 
dos legislativos en materia de 
seguridad. 

Una inversión presupuesta- 
ria muy significativa tanto para 
laPolicía de Investigaciones co- 
mo para Carabineros. También 
un plan contra el crimen orga- 
nizado que no solo apunta 
las policías, también a otras 
instituciones del sistema que 

    

sonclaves para su fiscalización. 
Aduanas, Servicio de Impues- 
tos Internos, la Unidad de Aná- 
lisis Financiero, la Directemar 
y el propio Ministerio Público a 
través del establecimiento de 
Eco que se creó en noviembre 
delaño 2023. 

Todas esasmedidas han im- 
plicado fortalecer la institucio- 
nalidad parael combate delcri- 
men organizado. Aumentarlos 
presupuestos, cambiar la es- 
tructura de persecución penal 
y lo que el país necesita es se- 
guir avanzando es en gestión 
pública en materia de seguri- 
dad, integrar esos esfuerzos, 
perotambién integrar informa- 
ción y acciones enel fondo. Es- 
te es un caso donde lo que us- 
ted necesita son organismos 
públicos que cooperen entre 
ellos para unresultado común, 
más que organismos públicos 
querivalicen entre ellos. 

DECOMISO DROGA 

Ministro, gran parte dela droga 
decomisadaa nivel paísserealiza 

enla Región de Antofagasta, don- 
deuno delos puntos de mayor de- 
comiso es el controlde La Negra. 
¿Cómo observa esta situación? 

-La incautación de drogas 
en esta región es muy conoci- 
da, particularmente este año, 
ya el año pasado había sido un 
porcentaje muy importante, 
este año ya el número de la 
drogaincautada es muy signifi- 
cativo (..) la Región de Antofa- 
gasta es estratégica para ese 
tránsito. La negra tiene la par- 
ticularidad de tener un lugar 

de mucha incautación, entre 

otras, porla posición geográfi- 
ca en la que está del punto de 
vista de la circulación. Y por lo 

tanto, los controles carreteros 
son una parte de la estrategia 
de Carabineros para aumentar 
esos niveles no solo en esta re- 

gión, sino que la droga que pa- 
sa por algún lugar va a conti- 
nuar, entonces seguir aumen- 
tandolas dificultades para que 
esa droga siga circulando en el 
país. Pero además tiene que ver 
con generar mecanismos de 
controlintegrado, nosolo entre 
Carabineros y la Policía de In- 
vestigaciones, sino que tam: 
bién con otras instituciones, 
parte de lo que hemos avanza- 
do conel Servicio de Impuesto 
Internos en este sentido apun- 
ta en sa lógica(...). 08     

Salud advierte 
MS 
SS 
ilegalmente 
al país 

  

nllamadoala pobla- 
ul ción regional para 

adoptar unaserie de 
medidas preventivas asocia- 
dasalacompra y consumo de 
huevos, hizoel seremi de Sa- 

lud de Antofagasta, Alberto 
Godoy. Loanterior, anteel pe- 

ligro que representala inter- 
únaciónilegal desde Boliviade 
estetipo de producto avícola. 

“Estamos informados 

dela situación de aumento 

en el contrabando de hue- 

vos desde Bolivia porunsec- 
toramplio de nuestra fron- 
tera norte. Evidentemente 
es un tema que nos preocu- 
pa, por el riesgo sanitario 
quereviste para nuestra po- 
blación el eventual consu- 

modeestos productos”, ex- 
plicó Godoy. 

“Nuestra recomenda- 

ción es comprar siempre en 
el comercio establecido so- 
breel cual tenemos mayor 
seguridad que trabaja con 
productosautorizados y evi- 
tarcomprar huevos enelco- 
'merciocallejero, sobreelcu- 
alno tenemos ninguna cer- 
teza de su procedencia, la 
forma en quefueron produ- 
cidos ni trasladados o su fe- 

cha de vencimiento”, agregó 
la autoridad sanitaria. 

Entomoalriesgo quere- 
viste el consumo de huevos 

sobrelos cuales no hay cer- 
teza de su trazabilidad, Go- 

doy advirtió que están aso- 
ciados a eventuales brotes 

de enfermedades transmiti- 

das por alimentos (ETAS), 
entre éstas la Salmonella. 

“Lainfección por salmo- 
nella puedeser muy peligro- 
sa para quienes componen 
aquellos grupos de mayor 
riesgo comoson los menores 
queaúnnotienencompleta- 
mente desarrollado su siste- 

ma inmunológico, losadul- 
tos mayores yaquellasperso- 
únasqueson inmunodeprimi- 
das”, advirtió el seremi. 
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